

LUNES 30 DE MARZO DE 2020

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

OPINIÓN / EL CORONAVIRUS TAMBIÉN AMENAZA AL PROCESO ELECTORAL

Por Andrés González

Con la curva de la pandemia del coronavirus en pleno ascenso y en una situación incierta por no poderla dominar – quedarse en casa es imperativo – este mal parece abarcar a todo y a todos. Y la política no es la excepción. Casi en puerta, se tiene el pronto inicio oficial del proceso electoral 20, 21 cuando todavía existen varios pendientes por cubrir tanto a nivel nacional como local. La no domesticación del mal, puede hacer que este proceso electoral pudiera resentir una postergación de las elecciones del año que viene. Comencemos desde arriba. Además de la sana distancia, ahora recomendación nacional, oficial, este mal tomó al Instituto Nacional Electoral en pleno proceso de selección de cuatro Consejeros Nacionales que vendrán a suplir a los que ya concluyeron su tiempo oficial con el cargo. La presencia del coronavirus obligó al INE a que, por lo pronto, se suspendan los plazos para el procedimiento de selección de los nuevos consejeros. Esta pandemia determinó que la Comisión de Vinculación del INE prorrogara este procedimiento a fecha indefinida hasta que la contingencia sanitaria permita continuar con las actividades en cuestión. ¿Cuándo? Imposible saberlo. Así, el INE no podría sesionar cuando le hacen falta cuatro de sus consejeros. Y sobre el particular y sin ponerse de acuerdo, en el Congreso de la Unión, Cámara de Diputados, Cámara de Senadores, no pueden determinar que hacer por todos los pendientes que tienen, por la muy sencilla razón de que las sesiones virtuales, son una figura que no se tiene contemplada en la Constitución y ni siquiera en el Reglamento Interno de las Cámaras. El último acuerdo – el de la reelección – se hizo sin la presencia de los senadores de la oposición, particularmente de los senadores de Acción Nacional. A este respecto, tanto en la Cámara de Senadores como en la de diputados, los legisladores de Acción Nacional exigen que se reanude la tarea legislativa, mediante sesiones virtuales. Todavía a media semana el senador queretano Mauricio Kuri insistió en sesionar de manera virtual, “porque el trabajo legislativo debe de continuar”. Y coincidió en esto el senador Damián Zepeda, al señalar que “no es responsable el que se cierre la cortina de uno de los tres poderes en este país”. Ambos legisladores coinciden en que, mediante sesiones virtuales, se desahoguen, el menos, los apremiantes temas relacionados con las medidas de salud que se tomarán en torno al coronavirus. Y esto si urge; pero allá, en esas andan todavía. En la LIX de Querétaro también las tareas básicas están en suspenso. Por eso de la “sana distancia” no pueden sesionar los 25 diputados. Y ahí tienen igualmente cuestiones que urgen, como el darle entrada al exhorto que en esta misma semana presentaron los diputados de la bancada del PRI, referente a la necesaria redirección del Presupuesto Estatal del 2020, aprobado que fuera en diciembre pasado, cuando en el país todavía no se tenía – ni se sabía siquiera – del coronavirus. Y este urge porque los gastos mayores que realice el Ejecutivo, apenas están por comenzar. Son de reconocerse tres acciones que en torno a esta pandemia ha tomado el gobernador Francisco Domínguez Servián, cuando decretó un apoyo por 5 mil metros cúbicos de agua para cada familia en el estado, así como la decisión de canalizar el nuevo Hospital General para atender exclusivamente a los enfermos del coronavirus o la utilización del QCC para la atención primaria de este mal. Pero en la LIX legislatura también apuran decisiones que tienen que ver con el proceso electoral 20,21. De estos – y que se podrían realizar mediante sesiones virtuales – urge la instalación de las mesas de análisis y debate de las iniciativas de reforma a la Constitución Política Local y a la Ley Electoral del Estado de Querétaro y que incidirán, necesaria y directamente, en las elecciones del 20-21, desde la fecha misma del inicio de proceso electoral y ahora, hasta con la prórroga de ese inicio o bien, posponer a fecha sin determinar, el proceso electoral que viene. Ya lo decíamos, esta pandemia del coronavirus a nadie respeta y ante nada se detiene.

<https://codiceinformativo.com/columna/el-coronavirus-tambien-amenaza-al-proceso-electoral/>

LUNES 30 DE MARZO DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAPTURAN AL “CABO 20”

Durante la madrugada de este domingo, en la capital se implementó un fuerte operativo encabezado por la Subprocuraduría Especializada de Investigación de Delincuencia Organizada SEIDO, en coordinación con la Secretaría de Marina Armada de México y la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación de Baja California, para capturar al presunto operador del Cártel de Los Arellano Félix. (DQ principal)

N: CAPO DETENIDO

Sin un solo disparo y tras un importante operativo realizado la madrugada de ayer en la colonias Balcones Coloniales, fuerzas federales realizaron la captura de David “N”, alias Cabo 20 y/o “Lobo”, quien era identificado como operador remanente del cártel de los Arellano Félix. (N principal)

AM: #ESTAMOSATIEMPO DE REDUCIR LA PROPAGACIÓN DEL VIRUS

Querétaro es grande, hagámoslo fuerte. Por lo pronto: #SusanaDistancia y # Quedateencasa. (AM principal)

PA: CAE AQUÍ EL 20, LÍDER DE CÁRTEL DE LOS ARELLANO

La Fiscalía General de Baja California informó sobre la detención de David “N”, alias Lobo y /o Cabo 20, considerado líder emergente del Cártel Arellano Félix y uno de los objetivos prioritarios para el Gobierno de Baja California. (PA principal)

EUQ: DETIENEN A PRESUNTO OPERADOR DE LOS ARELLANO

La madrugada de ayer fue detenido en la ciudad de Querétaro David “N” o El Cabo 20, uno de los presuntos operadores más buscados del cártel de los Arellano Félix, informaron autoridades. (EUQ principal)

CQRO: EMITEN RECOMENDACIONES PARA PROTEGER DATOS PERSONALES DE PACIENTES CON COVID-19.

PODER LEGISLATIVO

INFORMES SE DAN CON OPACIDAD, AFIRMA DIPUTADO RUIZ OLAES

El legislador morenista, Mauricio Ruiz, lamentó el sigilo con el cual, dijo, se están rindiendo los informes al interior del Congreso del estado, el primero, el de la defensora de los derechos humanos y, el segundo, el de Alejandro Echeverría FGE que se efectuó esta semana. (DQ 5, Q)

PROMUEVE ELSA MÉNDEZ UN JUICIO POLÍTICO CONTRA LA PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA LA LEGISLATURA

La diputada Elsa Méndez promueve juicio político en contra de la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Querétaro, Verónica Hernández, por no publicar en el periódico oficial del Estado de Querétaro, diversas reformas a la Ley de los Derechos de las Personas Adultas Mayores de Querétaro y Código Penal del Estado de Querétaro. (N 8, ADN, IN, LDH)

LUNES 30 DE MARZO DE 2020

SE REÚNEN VIRTUALMENTE COPARMEX, CANACINTRA, CANIRAC, CMIC Y FECOPSE

Con el objetivo de escuchar las necesidades, inquietudes y circunstancias de los gremios empresariales del estado de Querétaro, el diputado local, Agustín Dorantes del PAN, se reunió virtualmente con los diferentes titulares de cámaras empresariales y líderes del sector de los micro y pequeños comercios. (DQ 33, N 8, LDH)

OTORGARÁ GOBIERNO FEDERAL 1.5 MILLONES DE CRÉDITOS: MONTES N.

El diputado federal por el II distrito, Jorge Luis Montes Nieves, dio a conocer que se estarán aplicando 1.5 millones de créditos para poder hacer frente a la crisis económica producto de la contingencia sanitaria derivada de la pandemia por COVID-19. (PA 5)

PODER EJECUTIVO

'QUERETANOS, UNIDOS, VENCERÁN AL CORONAVIRUS'

Por Alhelí Lara

La unión y la solidaridad son las mejores armas de los habitantes de la ciudad de Querétaro, así como de los 17 municipios del estado (...) Francisco Domínguez Servién ha asegurado que no escatimará en la salud de los habitantes especialmente durante la crisis sanitaria, por lo que ha realizado varios anuncios como la preparación del Hospital General para atender a los enfermos de coronavirus (...) Ante los efectos colaterales de la pandemia, el senador Mauricio Kuri González difundió medidas para proteger a la población. (AM 2)

SE REGISTRA EL PRIMER DECESO POR COVID-19 EN QUERÉTARO

La SESEQ informa que, con relación a la enfermedad COVID-19 en Querétaro se registra un acumulado de 26 casos confirmados. De los cuales, 23 han presentado sintomatología leve y manejo en su domicilio. Tres de estos ya con alta sanitaria. Tres pacientes se hospitalizaron; uno de ellos con cuadro leve continúa tratamiento domiciliario; otro continúa grave con apoyo de ventilador y el tercero que se encontraba grave falleció (hombre de 58 años de edad). (DQ 1 y 6, AM 3, CQRO 1 y 3, PA 1 y 8, LDH, LVQ, PI, Q, EQNO, EQ, Q24-7)

QUERÉTARO ACUMULA 27 CONTAGIADOS

En el estado de Querétaro se tienen acumulados un total de 27 casos de Covid-29 y un fallecimiento, revelan datos de la Secretaría de Salud Federal, a través de la Dirección General de Epidemiología. (EUQ 1 y 6)

ADQUIERE GEQ INSUMOS PARA EQUIPAR AL PERSONAL QUE ATIENDE COVID-19: RAMÍREZ ARGÜELLO

El Gobierno del Estado adquirió los insumos necesarios para equipar a los profesionales de la salud de la entidad que atienden a los pacientes sospechosos o positivos de COVID-19, informó Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. En un mensaje a la sociedad explicó que con la compra de ese equipamiento, "en estos momentos estamos cubiertos, de acuerdo a la realidad que presenta nuestro estado". Detalló que por instrucción del gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, la dependencia a su cargo adquirió trajes de seguridad, guantes, cubrebocas, botas quirúrgicas y gel antiviral, entre muchos otros insumos. (Q24-7)

LISTO EL HOSPITAL GENERAL DE QUERÉTARO

La SESEQ informa que de acuerdo con el lineamiento para la atención de pacientes de COVID-19, se llevó a cabo la reconversión del Hospital General de Querétaro para la atención integral de pacientes con enfermedad respiratoria aguda, incluyendo Covid-19. (N 2, AM 2)

LUNES 30 DE MARZO DE 2020

DAN DE ALTA A TRES PACIENTES MÁS DE COVID- 19

La SESEQ informó que tres pacientes más fueron dados de alta sanitaria luego de haber dado positivo a COVID- 19, sumando un total de seis que han superado la enfermedad. En la entidad se registra un acumulado de 26 casos confirmados, de los cuales 23 han presentado sintomatología leve y manejo en su domicilio. (N 2)

MUNICIPIOS

SEGUIRÁN GESTIONES DE REGIDORES INCLUSO CON SANA DISTANCIA

La coordinadora de Regidores de Morena en el municipio de Querétaro, Ivonne Olascoaga Correa, informó que se mantendrá la atención a la ciudadanía, sin dejar de respetar la sana distancia y atender la recomendación de quedarse en casa, para reducir el riesgo de contagio por COVID-19. (AM 6)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

UAQ NO PARTICIPARÍA EN ANÁLISIS COVID 19

Descarta Guadalupe Zaldívar Lelo de Larrea, directora de la facultad de Medicina de la UAQ que la máxima casa de estudios vaya a sumarse a la toma de muestras para la detección del Covid 19. (Q, DQ 9, EUQ 1 y 4)

LLAMA IGLESIA A MANTENER LA FE

La Iglesia católica queretana refrendó el llamado del papa Francisco durante la bendición urbi et orbi, donde pidió orar y mantener la fe como un arma vencedora ante la contingencia mundial del Covid-19, comentó el vicario general de la Diócesis, Martín Lara Becerril. (DQ 33)

EL HOTEL CAMELINAS ALOJARÁ AL PERSONAL MÉDICO

El personal médico del Hospital General tendrá a su disposición el Hotel Plaza Camelinas para que puedan asearse y descansar, mientras prestan servicio durante la atención de los pacientes de Covid- 19. (N 1 y 7)
Por Diego A. Rivera

DETIENEN AQUÍ A SUBDIRECTOR DE OPERACIONES DE PEMEX

Elementos de FGR detuvieron en Querétaro a Luis Alberto Núñez, ex empleado de Pemex, quien es investigado por la adquisición de 700 pipas que nunca fueron entregadas. El funcionario fungió como cómo subdirector de operaciones de Pemex hasta febrero de 2016, y adquirió en el sexenio de Enrique Peña Nieto 700 pipas con un anticipo de 27 mdd, sin embargo dichos vehículos no fueron entregados. (N 1, EUQ 1 y 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EL ALFIL NEGRO

Consciencia. Conmovedor y contundente fue el mensaje de la familia de la primera víctima de Covis- 19 en Querétaro, quienes pidieron a la sociedad tomarse en serio el “Quedarse en casa” y las medidas de prevención de la propagación del virus. Su único interés es hacer consciencias para evitar que alguien más sufra, como ellos lo vivieron, no solo perder a un familiar, sino también la oportunidad de despedirse de un ser querido. (N 1)

LUNES 30 DE MARZO DE 2020

HIJOS DE LA CORNETA

Los números de la 4a transformación están a prueba

Las últimas estadísticas nacionales demuestran que la popularidad del presidente, ha caído por debajo del 50%. Quienes aspiran a la gubernatura de Querétaro por Morena, colgados de la popularidad del Ejecutivo Federal, deben valorar seriamente si el voto que piensan obtener en el 2021 es por AMLO o es por ellos mismos. Todo parece indicar que la marca partidista ha sufrido un deterioro importante. (...) (N)

ASTERISCOS

EN QUERÉTARO NO SE ESCATIMA, El gobernador de Querétaro Francisco Domínguez Servién se ha dado a la tarea de preparar a la entidad para hacer frente a la emergencia sanitaria y ha asegurado que no se escatimará en brindar servicios de salud. Entre las medidas que ha tomado esta destinar el Hospital General para atender a los enfermos de COVID-19, adecuar el Centro de Congresos como un lugar de atención para pacientes no graves y apoyar con cinco mil litros de agua por parte de la CEA en el mes de abril. Además, la instalación de un 'call center' con 40 líneas de atención en tres turnos a cargo de médicos del sistema de salud y una 'app' para autodiagnóstico.

ACCIONES PARA SURTIR AGUA. La CONAGUA difundió ayer un comunicado en el que detalla seis estrategias que implementará para llevar agua a los hospitales y hogares de todo el país. Las acciones pretenden asegurar la distribución del líquido en hospitales públicos y privados y llevar agua en pipas a zonas rurales o urbanas que no cuentan con el servicio. **DESACATAN INSTRUCCIONES**. Comerciantes y particulares hicieron caso omiso a la cancelación del autotianguis, que se desarrolla de manera regular los domingos en el Ecocentro Expositor. Algunos acudieron ayer a ofrecer sus bienes, por lo que ante el desacato de la reglamentación, autoridades de la Secretaría de Policía Estatal, Secretaría de Seguridad Pública y Protección Civil, implementaron un operativo para invitarlos a seguir las normas y se impidió que más vendedores de automóviles se asentaran en el lugar. Más de mil autos fueron retirados. (AM 8)

BAJO RESERVA

HOY INICIARÁ OPERACIONES EL HOSPITAL EXCLUSIVO PARA COVID-19. Nos comentan que hoy lunes 30 de marzo estará lista la reconversión del Hospital General de Querétaro. Es un espacio exclusivo para la atención de pacientes con enfermedad respiratoria aguda, incluyendo Covid-19. En casos de emergencias no respiratorias, nos dicen que todos los servicios se atenderán en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer y en el Hospital General del ISSSTE. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

LAMENTA FDS DECESO POR COVID-19. La madrugada de este domingo, en su cuenta de Twitter, el gobernador del estado Francisco Domínguez corroboró el primer fallecimiento de una persona por coronavirus en la entidad: "Lamento comunicar el primer deceso por #COVID19 en Querétaro. El paciente, hombre de 58 años de edad, se encontraba hospitalizado; QEPD". El mandatario ha difundido un sinnúmero de mensajes para generar consciencia en la sociedad de hacer la parte que le toca: "Checa qué es la Fase II del #COVID19 y acata las medidas de prevención. El contagio es posible aún sin presentar síntomas. #QuédateEnCasa y llama al 800 0044 800 o al 442 101 52 05. #MeInformoYMeCuido #TómaloEnSerio #EstáEnNuestrasManos #SanaDistancia". Los mensajes se suman a los llamados cada vez más enérgicos del subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud del gobierno federal, Hugo López-Gatell Ramírez, de que "Aprovechemos esta última oportunidad y pospongamos las actividades de la vida diaria que no son urgentes. #QuédateEnCasa durante todo un mes". OÍDOS SORDOS. Y para ejemplificar la irresponsabilidad, insensatez o imprudencia -como usted quiera llamarle- de muchas personas, ahí están los 350 asistentes a una boda en La Cañada, quienes tuvieron que ser desalojados por Protección Civil del

LUNES 30 DE MARZO DE 2020

municipio de El Marqués y la Secretaría de Seguridad Pública; los 65 puestos de venta de artículos no permitidos que fueron retirados del tianguis de Amazcala; los otros 16 desalojados en La Griega; los 20 negocios de comida que no debieron instalarse en La Pradera; y los más de mil automóviles que fueron retirados del Ecocentro Expositor, a pesar de que se había avisado de la cancelación del autotianguis. 5 M3 DE AGUA GRATIS. Que la CEA otorgará -por instrucciones del gobernador Francisco Domínguez- a las familias queretanas 5 mil litros de agua potable de manera gratuita durante el mes de abril, ante la contingencia provocada por el COVID-19. El descuento será para todos los usuarios de la CEA con contrato vigente y se verá reflejado en el recibo del mes de mayo, con base en el consumo del mes de abril. (CQRO)

FUEGO AMIGO / BLINDÁNDOSE

ANTISAQUEOS. Ante la eventual escasez de alimentos y crisis económica que se prevé por el embate del coronavirus, establecimientos comerciales como la tienda Chedraui de San Juan del Río han comenzado a bloquear sus accesos y ventanales. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LUCRA OCHOA CON PANDEMIA. Con la novedad de que el locuaz alcalde de Colón Alejandro Ochoa ya está en plena campaña para buscar la candidatura del PAN al !Gobierno de Querétaro! y ha lanzado un “Programa Extraordinario de Apoyo Económico Familiar por contingencia Sanitaria del COVID-19” para los pobres, consiste, oiga esto, en un vale por 50 pesos. ¿No hay nadie que ponga orden? Agüita de la contingencia para Ochoa Valencia. (PA 1)

MEDIO SIGLO

*Covid-19 devastador. *Nava, acción inmediata. *Temen saqueos en SJR. Sin dejar de reconocer que hoy la principal prioridad es la salud y garantizar la atención de quienes así lo requieren, lo cierto es que ha sido inmediato y devastador el efecto del Covid-19 en la economía local, especialmente en industrias como la restaurantera y la hotelera. Es de reconocer el empeño de muchos empresarios queretanos que, lejos de ver cómo se viene a la baja la actividad, son creativos y luchones tomando medidas emergentes cuyo objetivo principal es evitar el despido de personal, por ejemplo a través del servicio a domicilio. Además, iniciativas de comunicación como la del Diario de Querétaro y El Sol de San Juan del Río de lanzar solidariamente directorios de las empresas que libran esta lucha por la supervivencia de la economía local y otras similares de Coparmex y Canaco. NAVA EN ACCIÓN. En la pasada sesión ordinaria de Cabildo el alcalde de Querétaro, Luis Nava, dejó un claro mensaje, al señalar que en Querétaro desde el principio de la contingencia sociedad y gobierno se tomaron muy en serio la pandemia por el Covid-19. Es que las medidas que se anunciaron como parte de la declaratoria de fase 2 del Gobierno Federal aquí ya estaban contempladas en la capital para prevenir la propagación del este virus días antes. “Lo hemos dicho: prevenir, es lo principal. Mientras más prevengamos, la contención y atención de la epidemia va a ser menos compleja, va a presionar menos la capacidad de las instituciones de salud, y en el mediano plazo exigirá menos sacrificios de toda nuestra sociedad”, declaró Luis Nava. HABRÁ APOYO LOCAL. En contraste con lo hecho, o más bien por lo aún no hecho por el Gobierno federal, aquí el alcalde Luis Nava también adelantó que coordinadamente con los otros órdenes de gobierno, tomarán las decisiones y medidas necesarias para apoyar a la economía familiar, lo que en breve será anunciado. Hay que preguntar al “súper delegado” Gilberto Herrera, que quiere ser candidato a gobernador el año próximo y que para ello tiene la mayor bolsa de recursos a repartir, qué y cómo le hará para apoyar a la economía popular en este parón nacional que coincide con una grave crisis económica. El panorama pinta muy grave. A LA GUERRA SIN FUSIL. Uno de los problemas que más preocupan a los

LUNES 30 DE MARZO DE 2020

médicos en esta pandemia del Covid-19 es la falta ventiladores hospitalarios que son necesarios para atender a los pacientes que presenten complicaciones. Eso, sin contar otros productos básicos para la limpieza y la desinfección de hospitales e incluso de mascarillas. Ante la falta de estos recursos materiales, los médicos de todo el país han externado su preocupación y aunque gobierno federal ha lanzado una convocatoria para la contratación de más especialistas, habrá que esperar a ver si hay personal dispuesto a ir a "la guerra, sin fusil". SE TEMEN SAQUEOS
Gran tarea tienen los responsables de la seguridad en San Juan del Río, donde comerciantes y grandes tiendas temen posibles saqueos a consecuencia de la pandemia de Covid-19 que se vive en el país. Algunos comercios con esa posibilidad ya tomaron medidas extremas de seguridad, sin embargo, la mayoría no cuenta con la manera de hacerlo. De ahí que la Policía Cibernética será de vital ayuda, como lo fue en Tequisquiapan, donde un incitador a saqueos fue ubicado y detenido. También la colaboración ciudadana será fundamental para evitar cualquier situación de riesgo ante la grave situación económica que se avecina. (DQ)

LA CRUDA VERDAD / A PANCHO LE CRECEN LOS ENANOS

Por Alejandro Olvera

No recuerdo al menos en los últimos tres sexenios, un gobernador del estado, que haya perdido el control de sus "entendados" con la premura y anticipación, que le ha ocurrido a Pancho Domínguez; primero fue la legisladora Elsa Méndez, a quien estar desposada con el líder de los concesionarios del transporte público en el estado, le valió la diputación local por el partido Acción Nacional, para después radicalizarse y unirse al Encuentro Solidario, olvidando quien le dio la oportunidad de jugar en la vida pública del estado. Ahora el "madreador" Alejandro Ochoa Valencia dice tener la "bendición" de Domínguez para buscar la gubernatura del estado; lo cual solo puede significar dos cosas: Pancho Domínguez le está jugando chueco a Mauricio Kuri, o no tiene control alguno de sus creaciones, como ha quedado en evidencia con el caso de la Familia Barrios Méndez, ambas opciones, dejan mal parado al poderoso gobernador que pretende seguir su carrera, pues nadie acuerda con quien no cumple, ni con "líderes charros" sin control de su ganado. "El general que pierde el respeto de su ejército, lleva perdida la mitad de la batalla". Reacciones "secundarias". No se hicieron esperar las reacciones de la oficina de comunicación del gobierno del estado, luego de la repentina aparición del ex candidato presidencial Ricardo Anaya; y con pueriles argumentos vertidos a través de su "columna política" oficial, pretenden desvirtuar a quien con la mano en la cintura puede descarrilar el proyecto de la candidatura de Acción Nacional a la gubernatura, pues lo que no dicen los del "siglo trasnochado", es que Anaya Cortés controla la mayoría de comités municipales, que su grupo tiene 2 de los municipios más importantes del estado (entre otros), que sigue conservando mayoría en el concejo nacional y que la decisión sobre la metodología para la elección de candidato a gobernador recae en dicho organismo, eso sin contar la simpatía que le tiene Monseñor Mario de Gasperin, a quien no le desagradaría en lo absoluto ver al "chico maravilla despachar en la casona de 5 de mayo; dicho lo anterior, ¿Habrá quien crea que el "Cerillo Anaya" es un dolor de muelas aliviado? "La mejor victoria es vencer sin combatir". Tiempo para soñar. Otra volada con el proceso electoral venidero es nada más y nada menos que la diputada local Elsa Méndez, quien desde la dirigencia del resucitado PES, pretende hacerse con la candidatura a la gubernatura del estado, pues dice tiene con qué y sus ilusiones están puestas en "robar" votos duros al PAN; decía don Manuel Gómez Morín: "Que no haya ilusos para que no haya desilusionados", parece que don Pancho Domínguez, nunca le compartió filosofía panista a su entendada rebelde, que sin duda alguna terminará por demás desilusionada. Por cierto, cualquier panista que pretenda alternar con Elsa "La rezandera" Méndez, tendrá que tomar en cuenta que a pesar de sus pesares la legisladora no torea "suelta" pues sus concesiones le atan en una enfermiza relación "amor odio" con el ejecutivo estatal. Cualquiera que tenga forma puede ser definido, y cualquiera que pueda ser definido puede ser vencido". Haga sus apuestas. Aquellos políticos en activo que pretenden salir abanderados en el próximo proceso electoral, por un partido diverso al que pertenecen, o por el que fueron postulados, deberán renunciar a este a más

LUNES 30 DE MARZO DE 2020

tardar en el mes de mayo. ¿Quiénes serán los chapulines? “El arte de la guerra es el engaño”. Como siempre la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mi créanle a sus ojos. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

¿POR QUÉ LE GUSTA QUERÉTARO A LOS NARCOS? Cae líder emergente de los Arellano Félix aquí. Imágenes queretanas en tiempos del Covid-19. Gobernadores de Hidalgo y Tabasco, positivos. Chucho Méndez visitó los municipios serranos. Aquí no pasa nada: Sabino. En casa. Como siempre, silenciosos y sin informar a autoridades locales, un grupo de élite de la Marina, llegó a la ciudad de Querétaro y se trasladó a la delegación de la Fiscalía General de la República para ultimar detalles del operativo para detener a “El Cabo 20” o “El Lobo”, jefe de sicarios del Cártel de los Arellano Félix y responsable del asesinato de cientos de personas y de la desaparición de pescadores en las delegaciones Sánchez Taboada y Los Pinos, en Baja California. Así, durante la madrugada de ayer, elementos de la Marina arribaron a la Torre Levant Diamante, ubicada en Av. de la Salvación, No. 791, Int. 501-A, Balcones Coloniales, frente a la zona hotelera donde inicia la subida al Fray Junípero. Sin realizar un solo disparo, entraron al departamento de “El 20” y lo detuvieron junto con su pareja, “Karen N” y dos menores de edad. En ese momento se tuvo la cortesía de avisar a la Fiscalía del Estado, que ni enterada estuvo, como suele suceder en estos casos. Según el gobierno de Baja California -donde era requerido por su responsabilidad en la espiral de violencia en Tijuana y Ensenada, que ha dejado 500 muertos este año-, en la aprehensión participaron la Semar, Guardia Nacional, Seido y la Fiscalía BC. David “N”, alias Lobo y /o Cabo 20, fungía como líder operativo del denominado Cártel Arellano Félix, inicialmente se dio a conocer como integrante del Cártel de Sinaloa (CDS), para posteriormente migrar al Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), donde adquirió el apodo “Cabo 20”, grupo que decidió abandonar a mediados de 2018 a raíz de una pugna al interior de la organización, para finalmente unirse al Cártel Arellano Félix. Mantenía como principales zonas de operación las colonias Sánchez Taboada, Camino Verde, Los Pinos en Tijuana, así como la Popular 89, Lomitas y Encinos en Ensenada. Asimismo, logró establecer una red de colaboradores dedicados al trasiego y venta de droga al menudeo y su exportación a Estados Unidos de América, además de financiar células de sicarios dedicados a atacar en contra de quienes consideraba sus rivales como era el caso de vendedores de drogas de otras organizaciones e incluso a servidores públicos encargados de hacer cumplir la ley. Es importante destacar, que David “N”, es considerado objetivo prioritarios desde el homicidio de un integrante de la Guardia Estatal de Seguridad e Investigación de BC y un civil, hecho ocurrido en Tijuana el 22 de enero de la presente anualidad. Al momento de su detención, le fue asegurada una pistola marca Colt calibre. 38 Super y cerca de medio kilogramo de Metanfetamina. Claro, según el gobierno de Pancho Domínguez, en la entidad no opera la delincuencia organizada. Narrativa que se cae a pedazos cada vez que detienen a un mando del CJNG, CSRL o como ahora, al líder emergente de los Arellano Félix. ¿Por qué les gustará tanto Querétaro? Es pregunta para los Granados. -OÍDO EN EL 1810- Nupcial. Ante la contingencia sanitaria y preocupados por la seguridad y salud de sus invitados, el presidente del comité directivo estatal del PAN, Agustín Dorantes y su novia. la regidora Laura Dorantes, anunciaron el aplazamiento de la boda programada para este sábado 4 y reprogramada al 18 de julio. Por si estaban con el pendiente. -¡PREEEEPAREN!- Inédito. Nadie recuerda algo así en Querétaro, porque todo es nuevo. Las calles vacías, los súper en donde desinfectan los carritos antes de volver a usarse, los letreros de sana distancia en las farmacias, las escuelas, las cantinas, los teatros y los cines cerrados, los mercados -incluido el de la Cruz- casi vacíos, como si el mundo se fuera a acabar. Sólo están abiertos los templos y los hospitales. Fábricas a menos de medio gas, restaurantes con mesas vacías y algunos muy tradicionales como el Nicos ofrecen menú para llevar, el 1810 cierra por primera vez en 30 años, mientras en tiendas de autoservicio dejan entrar de cinco en cinco, aunque como en los Oxxos nunca abran -y ahora menos- la segunda caja. En El Marqués las autoridades, con muy buen tino, intervinieron una fiesta matrimonial en la que

LUNES 30 DE MARZO DE 2020

más de 300 desvariantes departían alegremente y cerraron el tianguis de autos del Centro Expositor. A través de sus altavoces, como en la película de Blade Runner, patrullas de la policía exhortan a los ciudadanos, aquí, en Corregidora y otros municipios, a guardarse y respetar la cuarentena. En la madrugada de este domingo, por las calles de Hidalgo en la capital, el párroco de Santa Ana encabezaba una procesión con el Santísimo, mientras en El Pueblito recibían de regreso la veneradísima imagen, rogando todos por la salud de la gente. El siglo pasado, dicen, soltaban al león a las 10 de la noche y la noble y leal ciudad se quedaba vacía. Así estamos, sin león pero con coronavirus en fase dos, a punto de entrar a la tres según el subsecretario Hugo López Gatell que ahora sí nos puso nerviosos a todos con su mensaje realista. “Miénteme más” le piden ahora los que antes criticaban sus mensaje anticlimáticos. Las noticias que ahora, según el ISSSTE, provocan estrés nos trajeron ayer la primera muerte en Querétaro, un hombre de 58 años al que no hallaban cómo ni dónde cremar ante la falta de protocolos, a pesar de que Salud ha informado que no se requiere hacerlo con los muertos por el Covid. También supimos de los dos primeros gobernadores infectados, el de Hidalgo y el de Tabasco. Y bueno, lo que nos faltaba para completar el cuadro apocalíptico, el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa, quiere ser el sucesor de Pancho para continuar con su obra. El mundo se va a acabar. Son señales. -¡AAAPUNTEN!- Viajero. Chucho Méndez, presidente en funciones de Morena, se lanzó este fin de semana a la Sierra para repartirle periódico Regeneración con información para enfrentar el Coronavirus. Estuvo en Jalpan y Peñamiller. Es un valiente. O inconsciente. - ¡FUEGO!- Inmunes. Que el coronavirus no preocupa al gobernador de Puebla porque no le pega a los pobres, ni al de Querétaro porque no ha dado resultados positivos en cinco años. ¡Porca miseria! (PA)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL